



LE QUOTIDIEN

saintannais 1er

FÉVRIER 2023



ALLOCUTION DE FRANCIS BAPTISTE, LE MAIRE DE LA VILLE DE SAINTE-ANNE LORS DU CONSEIL MUNICIPAL DU 1ER FÉVRIER 2023 DÉDIÉ AU DÉBAT D'ORIENTATION BUDGÉTAIRE



Il s'agit de notre premier Conseil Municipal de l'année 2023. Cette séance comporte plusieurs points à l'ordre du jour.

Le Débat d'Orientation Budgétaire

C'est le premier que j'ai l'honneur de présider depuis mon élection de septembre dernier à la tête de la Mairie de Sainte-Anne. La loi veut que ce débat soit une obligation légale. Mais j'aimerais que nous allions encore plus loin. Je souhaite aujourd'hui que nous puissions disposer d'un vrai temps de concertation pour préparer le vote du budget 2023 dans les meilleures conditions.

Vous le savez, la présentation du débat d'orientation budgétaire est une étape essentielle qui lance le cycle budgétaire de ce nouvel exercice et qui nous donne des indications sur l'avenir proche et à plus long terme de notre Ville. Cette étape, bien que non soumise à l'avis de notre assemblée nécessite une présentation suivie d'échanges. Ceci, afin de permettre à tous les élus de saisir les enjeux, les contours et la place de ce débat dans la vie politique de notre Ville.

Je rappelle que le rapport d'orientation budgétaire constitue le socle de référence pour déterminer la vision, l'ambition, les limites, les marges de manœuvre financières, le cadre d'évolution des politiques publiques en général mais plus singulièrement la situation financière de la ville de Sainte-Anne.

Aujourd'hui, il convient de rappeler que si la ville n'est plus sous tutelle, elle doit encore faire preuve de rigueur dans la maîtrise de sa trajectoire financière et dans le même temps, il nous faut répondre aux grands défis qui nous attendent en matière d'équipements structurants, de sécurisation des bâtiments ou encore d'aménagement urbain. Il s'agit pour nous de poursuivre la mise en œuvre du projet municipal de 2020 porté à l'époque par l'ancien Maire et aujourd'hui Député Christian Baptiste qui avait permis de redresser les finances de la commune.

Sous ma gouvernance, nous continuerons à traquer les économies partout où c'est possible, sans renoncer évidemment à envisager le développement de notre commune sur le long terme.

Chers Collègues et chefs de service, tout est à faire. Nous le savons. Mais nous savons aussi que tout ne peut pas être fait tout de suite et par un coup de baguette magique. Mais l'audace et le volontarisme nous permettent de proposer un budget dans quelques semaines qui s'inscrit à la fois dans la continuité et dans le changement.

Je sais d'où l'on vient et je sais où l'on veut aller. Il s'agit d'un choix responsable et ambitieux.

Un choix responsable, je le disais. Car les attentes exprimées par nos usagers vis à vis des acteurs publics remontent jusqu'à nous et nous devons en tenir compte. Un choix ambitieux puisque notre ville est entrée dans un processus différent et nécessaire avec la CARL sans perdre notre âme de Saintannais. Nous avons besoin de l'aide Communautaire pour gérer une bonne partie des besoins quotidiens des administrés.

Ainsi donc, le seul budget de la Ville de Sainte-Anne ne sera pas l'unique levier pour marquer la transformation que nous souhaitons.

Il s'agira de porter aussi une action publique forte au quotidien et régulière au service des Saintannais mais aussi de conforter un niveau d'investissement en hausse pour transformer la ville et soutenir l'activité économique.

Vous le voyez chers Collègues, ce débat permet aux élus de ce Conseil Municipal de discuter sur des grandes orientations qui présideront à l'élaboration du budget 2023. C'est l'occasion pour nous, élus, d'examiner les perspectives budgétaires, de débattre sur la politique d'investissement ainsi que de la stratégie financière et fiscale. Cette année 2023 est une année budgétaire importante pour nous. Car en termes de projets, de réalisations, de résultats, il faudra absolument effectuer les bons choix et définir les bonnes priorités décidés dans le cadre d'une feuille de route politique clairement arrêtée dès cet exercice 2023.

Nous élus, quel que soit notre positionnement au sein de ce Conseil Municipal, NOUS devons donc envoyer un signal fort à notre population.

Je suis pour tout apaisement et prêt à recevoir les avis de TOUS. C'est l'image que je veux donner à NOTRE Conseil Municipal et en particulier à la commission des Finances dirigée par notre 1er Adjoint Lucien Galvani qui apporte toute son expérience au service de la Collectivité. C'est l'image que je veux donner à notre administration dont je veux saluer ici l'engagement et la volonté de notre DGS par intérim et Directeur du Pôle de la Performance et de la Stratégie Monsieur Florent CHARIN qui recherche sans cesse les pistes pour réduire au maximum la dépense publique.

Chers Collègues, comme le disait si bien Félix Éboué « Jouez le Jeu » !!! Jouez le jeu en apportant chacun d'entre nous notre part de rêve pour Sainte-Anne.